

Zeitschrift: Die Staatsbürgerin : Zeitschrift für politische Frauenbestrebungen
Herausgeber: Verein Aktiver Staatsbürgerinnen
Band: 31 (1975)
Heft: 10-11

Artikel: Was erwartet die Bevölkerung von der Schule?
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-845365>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Hinschied von Eduard Zellweger

Im Juli ist in Zürich Dr. Eduard Zellweger im 74. Altersjahr gestorben. Seine grossen Verdienste, die er in bedeutsamen diplomatischen und politischen Ämtern erwarb, wurden in der Presse eingehend gewürdigt. Den Mitgliedern unseres Vereins bleibt Eduard Zellweger durch Verdienste in Erinnerung, die nirgends Erwähnung fanden: er war ein überzeugter Kämpfer für das Frauenstimmrecht. Und diese Überzeugung brachte er nicht nur in Referaten und Podiumsgesprächen zum Ausdruck, als Jurist suchte er auch nach neuen Möglichkeiten für die raschere Verwirklichung der politischen Gleichberechtigung der Frau. Seine Vorschläge — Beitritt der Schweiz zur europäischen Menschenrechtskonvention und damit verbunden eine Neuinterpretation von Artikel 74 BV oder eine Verfassungsänderung, welche den Frauen wenigstens das Wahlrecht auf allen drei Ebenen bringen sollte — wurden zwar nicht verwirklicht, doch trugen sie dazu bei, dass die Diskussion um das Frauenstimmrecht nicht abbrach. Die Unterstützung durch Persönlichkeiten, die ein so grosses Ansehen genossen wie Eduard Zellweger, verlieh überdies den Befürworterinnen des Frauenstimmrechts immer wieder neuen Mut und gab ihnen die Ge-wissheit, auf dem richtigen Wege zu sein. Sein Beistand auf dem steinigen Weg zur Gleichberechtigung bleibt unvergessen und erfüllt uns mit Dank.

Was erwartet die Bevölkerung von der Schule?

Unser Schulsystem hat, wie jedes andere, Fehler und Mängel. Von den verschieden-

sten Gruppierungen werden Änderungen verlangt. Was aber erwartet eigentlich die breite Bevölkerung von der Schule? Welche Wünsche und Vorstellungen haben die Eltern, die Lehrer?

Um dies in Erfahrung zu bringen, hat eine politisch und konfessionell neutrale Initiativgruppe die «Aktion Gemeinsame Schul- und Bildungsplanung» (AGSB) gestartet. Sie hat einen Fragebogen ausgearbeitet, der nicht weniger als 80 Punkte enthält und vorerst in einer Auflage von 700 000 Exemplaren zur Verteilung kommt. Zeitschriften wie «wir eltern» und «Ehe Familie» sowie die Schweizerische Lehrerzeitung drucken den Bogen ab; eine Grossverteilerkette will den Bogen in ihren Detailgeschäften auflegen. Jedermann, der sich für Schulfragen interessiert, kann den Fragebogen beim Sekretariat der AGSV, Drei Birken, 5454 Bellikon, beziehen. Letzter Einsendetermin des ausgefüllten Fragebogens ist der 15. November 1975.

Mit der Aktion soll nicht nur die Meinung des Schweizer Volkes zum Schulwesen erforscht, sondern auch die Diskussion um Schulprobleme in der Bevölkerung ange- regt werden. Es ist geplant, Elternabende und andere Treffen dazu zu organisieren.

Studienführer für die Universität

Erstmals ist — herausgegeben von der Akademischen Berufsberatung des Kantons Zürich — ein Studienführer für die Universität Zürich erschienen. Er wendet sich in erster Linie an Mittelschüler der oberen Klassen und Studenten der Anfangssemester, um ihnen den Übergang von der Schule zur Universität zu erleichtern.